

# Optimismo sobre la economía de México se topa con la realidad

□ *Notoria debilidad en el arranque de año: analistas*

**Eduardo Jardón**

**E**l entusiasmo sobre la economía mexicana se enfrió, ante los indicios de que la debilidad en la actividad productiva continuó a principios de este año.

“Todo el optimismo que se desató entre diciembre y enero debido al cambio de gobierno se está topando con la realidad de que la actividad económica del país es más débil que en trimestres anteriores”, apuntó Leonardo Armas, economista de Invex, en el más reciente reporte semanal de la firma.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics, consideró que la desaceleración económica se debe a que el país sigue teniendo al ciclo político-electoral como uno de los determinantes importantes de la economía.

Aseveró que si bien la economía parece haberse librado de las crisis de fin de sexenio, aún no escapa de la tradicional pérdida de dinamismo que ocurre con el cambio de administración cada seis años.

Analistas de Scotiabank indicaron que para este año se está perfilando un crecimiento más modesto en el Producto Interno Bruto (PIB), pero el panorama sigue siendo positivo y se espera que continúen en expansión sectores como el comercio, transporte y servicios personales.

Destacaron además que su desempeño dependerá de la coyuntura internacional, donde predomina una alta

incertidumbre en torno a Europa, al dinamismo de la economía de China y la recuperación de Japón, aunado a la falta de una solución al problema de la deuda en Estados Unidos.

Prevén que en 2013 la actividad económica avanzará a un ritmo de 3.6 por ciento, inferior a 3.9 por ciento del año anterior. Esperan que su desempeño mejore hacia 2014, con 4 por ciento.

## ***Termina luna de miel***

De acuerdo con Invex, los últimos indicadores económicos del país muestran que persistió una importante debilidad hacia el cierre de 2012 y también que esto parece continuar a principios de este año.

“Esto está despertando suspicacias sobre el supuesto panorama favorable y hay más gente que arquea las cejas cuando se trata de argumentar la presencia de reformas que el nuevo gobierno está trabajando”, manifestó la firma.

La luna de miel, dijo, parece terminar. Destacó que si bien el país cuenta con una robusta estructura financiera, que le permite sortear la inestabilidad del exterior, la economía no muestra un dinamismo favorable.

Ante esta coyuntura, prevé que los agentes económicos estarán muy al pendiente de la posibilidad de avances en las reformas estructurales, para confirmar el optimismo que se vendió al inicio de esta administración. ☒